

Für medizinisches Cannabis und Autofahren in Deutschland

In Deutschland hat die Verwendung von medizinischem Cannabis in den letzten Jahren zugenommen. Für Patienten, die medizinisches Cannabis konsumieren, stellt sich oft die Frage, ob und unter welchen Bedingungen sie Auto fahren dürfen.

Diese Checkliste soll als Leitfaden dienen, um sicherzustellen, dass Patienten in Deutschland sowohl ihre medizinischen Bedürfnisse erfüllen als auch sicher am Straßenverkehr teilnehmen können.

1 Medizinische Beratung und Verschreibung

- Konsultieren Sie einen Arzt, um festzustellen, ob medizinisches Cannabis für Ihre Erkrankung geeignet ist.
- Besprechen Sie mögliche Nebenwirkungen und wie Sie Ihre Fahrtüchtigkeit beeinflussen könnten.
- Erhalten Sie eine offizielle Verschreibung für medizinisches Cannabis.

2 Gesetzliche Regelungen in Deutschland

- Informieren Sie sich über die gesetzlichen Regelungen in Deutschland bezüglich medizinischem Cannabis und Autofahren.
- Stellen Sie sicher, dass Sie die Voraussetzungen für eine Ausnahme von der Regelung, die das Fahren unter dem Einfluss von Betäubungsmitteln verbietet, erfüllen.
- Führen Sie immer eine Kopie Ihrer Verschreibung und gegebenenfalls einen Patientenausweis mit sich.

3 Selbsteinschätzung und Verantwortung

- Überwachen Sie Ihre individuelle Reaktion auf das Medikament, insbesondere in Bezug auf kognitive Funktionen und Reaktionszeit.
- Verzichten Sie auf das Autofahren, wenn Sie sich beeinträchtigt fühlen, insbesondere kurz nach dem Konsum.
- Planen Sie Ihre Medikation so, dass zwischen dem Konsum und dem Fahren genügend Zeit vergeht.

4 Kommunikation mit der Fahrerlaubnisbehörde

- Informieren Sie die Fahrerlaubnisbehörde über Ihre Verschreibung von medizinischem Cannabis.
- Sie müssen eine staatlich anerkannte Fahreignungsbegutachtung (BfF) positiv absolvieren, um unter Einfluss von THC am Straßenverkehr teilnehmen zu dürfen.
- Beachten Sie alle Anforderungen und Empfehlungen der Behörde.

5 Alternative Transportmöglichkeiten

- Erkunden Sie alternative Transportmöglichkeiten, wie öffentliche Verkehrsmittel, Fahrgemeinschaften oder Taxis, für Zeiten, in denen Sie sich nicht sicher fühlen, Auto zu fahren.
- Informieren Sie Mitfahrer über Ihren Konsum von medizinischem Cannabis, damit sie informierte Entscheidungen über ihre eigene Sicherheit treffen können.

6 Im Falle einer Verkehrskontrolle

- Informieren Sie die Polizei bei einer Verkehrskontrolle proaktiv über Ihre Verschreibung von medizinischem Cannabis.
- Halten Sie immer eine Kopie Ihrer Verschreibung und gegebenenfalls einen Patientenausweis bereit.

Medizinisches Cannabis & Autofahren: Verantwortung übernehmen, Sicherheit gewährleisten

Die Verwendung von medizinischem Cannabis in Deutschland erfordert von Patienten ein hohes Maß an Verantwortung, insbesondere wenn sie am Straßenverkehr teilnehmen möchten.

Durch das Befolgen dieser Checkliste können Patienten sicherstellen, dass sie sowohl die gesetzlichen Anforderungen erfüllen als auch ihre eigene Sicherheit und die Sicherheit anderer Verkehrsteilnehmer gewährleisten.



Es wird dringend empfohlen, regelmäßig mit medizinischen Fachkräften und der Fahrerlaubnisbehörde zu kommunizieren, um aktuell und informiert zu bleiben.